

# CES CONSEJO ECONÓMICO Y SOCIAL DE GUATEMALA

## Boletín informativo Enero a Marzo 2024 Un resumen con lo más importante del trimestre

### Actividades propias

Primera reunión de Asamblea Ordinaria

31 de enero

Indicadores económicos al cierre del año 2023 y perspectivas para el año 2024.  
Ponente: Lic. Edwin Matul.



En la exposición se enfatizó la necesidad de incrementar la productividad mediante la implementación de reformas estructurales y el aumento de la inversión, tanto extranjera directa como interna, pública y privada. Asimismo, aseguró que el déficit fiscal se mantiene bajo control y que la deuda pública se encuentra en niveles sostenibles. No obstante, advierte que este equilibrio fiscal se ha logrado a expensas de reducir la inversión pública, lo cual representa un desafío para el país

[Ver más](#)



28 de febrero

Segunda reunión de Asamblea Ordinaria

Perfil de la Política Exterior de la Actual Administración  
Ponente: Lic. Roberto Wagner.

En esta Asamblea, el Lic. Wagner discutió la importancia geopolítica de Centroamérica, cuestionando el liderazgo regional y destacando el papel del Sistema de Integración Centroamericano y del PARLACEN. Se analizaron las relaciones de Guatemala con Sudamérica y el Caribe, enfatizando la necesidad de políticas exteriores enfocadas regionalmente antes de proyectarse globalmente, y la diferencia entre políticas de gobierno y de Estado para la proyección internacional del país.

[Ver más](#)

Tercera reunión de Asamblea Ordinaria

20 de marzo

Análisis de Situación de Población ASP 2024

Ponente: Dr. Luis Fernando Velásquez



El Dr. Velásquez resaltó en esta Asamblea la necesidad de contar con datos demográficos precisos para la planificación en Guatemala. El país experimenta una transición con tasas de natalidad y mortalidad decrecientes, esto resulta en un crecimiento poblacional lento y un aumento de jóvenes y adultos; aunque la fecundidad disminuye, sigue siendo alta comparada con América Latina. Los desafíos incluyen la reducción de uniones tempranas y embarazo adolescente, que afectan la educación y salud. No obstante, existe una oportunidad para el desarrollo económico a través del aprovechamiento del bono demográfico del cual llevamos consumidos seis años.

[Ver más](#)

### Programa de Capacitación y Fortalecimiento Institucional

Webinar: Primera Capacitación 2024

21 de marzo

Abordaje, discusión y búsqueda de consensos desde el contexto de la democracia en Guatemala  
Ponente: Dr. Andrés Álvarez



El CES Guatemala lanzó su programa de formación con el primer webinar sobre diálogo social en el contexto democrático del país. Para el 2024 se han planificado siete webinar para promover el intercambio de conocimientos y estudios de caso en políticas socioeconómicas. El doctor Álvarez en su ponencia enfatizó la importancia de la metodología en el diálogo democrático para decisiones informadas destacando la relevancia del diálogo social para alcanzar consensos. El evento contó con la participación de más de 107 asistentes, incluyendo funcionarios y trabajadores gubernamentales así como representantes internacionales (Ces Curazao y CES de República Dominicana)

[Ver en Youtube](#)

[Ver más](#)

### Algunas de las actividades externas en las que el CES Guatemala participó

31 de enero

Informe de Rendición de Cuentas 2023 de la Superintendencia de Administración Tributaria -SAT-

[Ver más](#)

6 de marzo

Prosperidad Ampla y Compartida, organizado por Red CESISALC

[Ver más](#)

14 de marzo

Lineamientos Generales de Política y Planificación, Ejercicio Fiscal 2025 y multiañual 2025-2029. SEGEPLAN-MINFIN

[Ver más](#)